

Eine unglaubliche Geschichte von „Spörk“ und Sonnenenergie

Was haben die Energie-Ingenieure Dr. Ludwig Ems& DI Werner Erhart mit den Nahversorgern Spörk in Übersbach in Richtung Zukunft zu tun? Die Zukunft liegt in der regionalen und persönlichen Überschaubarkeit, in der persönlichen Kontaktnahme von Mensch zu Mensch. Anerkannter Nahversorger zu sein für ein ganzes Dorf. Dabei dreht man in Sachen Energie jeden Cent wohl dreimal um. Deshalb sind die Energie-Ingenieure Dr. Ludwig Ems& DI Werner Erhart als die absoluten Vorreiter in Sachen Sonnen-Energie auch die Energie-Partner für das Nahversorger-Geschäft Spörk in Übersbach. Die Familie Spörk zählt auf diesem Planeten zu den ganz Fleißigen. Als vor Jahren der letzte Nahversorger zusperrte, wollte der damalige Bürgermeister Robert Felber einfach einen Nahversorger für Übersbach. Ein Bauernhaus wurde umgebaut und Marianne Spörk und ihr Mann, der Maschinenbauer Ferdinand starteten mit einem Nah&Frisch-Geschäft. Gleichzeitig nahm das Ehepaar Spörk gegen die Discount-Riesen den Kampf auf. Die Preise der Waren im Geschäft sind nicht teurer als in den Märkten. Doch das ist nicht alles. Das Geschäft in Übersbach ist von 6 bis 19 Uhr geöffnet. Um 5 Uhr früh steht Marianne Spörk täglich in der Küche und fertigt Kaspereknödel, kocht Gulasch, schmort Schweinsbraten und startet mit den Frühstücks- und Jausenangeboten. Um 6 Uhr sind dann die Fernfahrer und Facharbeiter von den Fabriken punktgenau da. Die einen sitzen kurz bei Kaffee und Frühstück in dem kleinen Cafe hinter dem Geschäft. Die anderen packen ihre Leberkäse- und Wurstsemmeln ein. Ein Renner ist seit Jahren die Schnitzelsemmel. Wenig später liefern die Spörk's tagtäglich als Caterer und Jausenlieferant kulinarische Schmankerln an bestimmte Unternehmen. Marianne Spörk hat sich in das Herz von unzähligen Menschen der Region „gekocht“. Deshalb ist die Jausen- und Kulinariksparte höchst perfekt. Auch die Kinder der Volksschule werden von Montag bis Donnerstag mit „Gesundem Essen“ von Marianne Spörk versorgt. Nicht nur die älteren Übersbacher, sondern speziell die Kinder lieben das Geschäft Spörk. Da gibt es immer ein Wurstradl, sowieso. Speziell schmeckt das selbstgemachte Eis. Ein Naheverhältnis wurde von Marianne&Ferdinand Spörk auch zu den Übersbacher Vereinen aufgebaut. Für deren Feste stellen die Spörk's vom Zelt bis zu den Tellern und Besteck einfach alles zu Verfügung. Das ist noch nicht alles! Die Nahversorger-Familie Spörk hat in Zusammenarbeit mit anderen Gemeinden und deren weitsichtigen Bürgermeistern weitere Nahversorger-Geschäfte aufgesperrt. In Großwilfersdorf, Riegersburg, Breitenfeld und Hatzendorf samt hier der Poststelle. Überall sonst ist auch die Putzerei-Annahmestelle geregelt. Das Geschäft in Markt Hartmannsdorf mußte wieder geschlossen werden. Seit 18. 10. läuft es für Marianne&Ferdinand ein wenig leichter. Tochter Carina Krenn hat den Betrieb mit gut 20 Mitarbeitern übernommen. Die ausgebildete Bad Gleichenberg-Touristikerin war auch über einige Jahre Rezeptionistin im Loipersdorfer Hotel Leitner. In Hinblick auf die Stromerzeu-



Fotos: SOJ/Hannes Krois (1,2), Privat (3)

Im Hintergrund die wunderbare Photovoltaik-Anlage mit einer derartigen Energie-Leistung, daß gar die ÖMAG stutzig wurde. Davor DI Werner Erhart, Carina Krenn, Ferdinand&Marianne Spörk sowie Dr. Ludwig Ems.



Gemeinsam mit der Kraft der Familie geht alles besser. Carina Krenn und Mama Marianne.

gung über die Photovoltaik-Anlage der Energie-Ingenieure Dr. Ludwig Ems& DI Werner Erhart, hatte mittlerweile die Fördergesellschaft ÖMAG die Förderungen eingestellt. Mit dem Grund, daß diese Anlage einfach unglaublich zuviel an Sonnenstrom produziert hat. Dr. Ems & DI Erhart präsentierten ihre neue Anlage. Somit ist alles gut. Auch die österreichische Bürokratie betrachtet nun die Sonnenenergie-Produkte von den Energie-Ingenieuren als die Spitze der Qualität in Sachen Sonnen-Energie-Erzeugung.

Infos und Energie-Antworten geben gerne die Energie-Ingenieure DI Werner Erhart und Dr. Ludwig Ems unter Tel. 0664/2500987. Infos auch im Internet unter www.erhart-ems.at



Mit der unglaublichen Raumfahrtfolie kann man fürs Foto auch Frauen einrollen.